

**COMMUNIQUÉ
PRESSE**



Mars Bleu : un mois pour sensibiliser au dépistage et à la prévention du cancer colorectal

Lyon – 29 février 2024 – Traditionnellement le mois de mars est dédié à la prévention et au dépistage du cancer colorectal. L'occasion de rappeler que s'il est détecté tôt, ce cancer se guérit dans 9 cas sur 10. Le Centre Léon Bérard, centre de lutte contre le cancer de Lyon et Rhône-Alpes, se mobilise et propose notamment pour la première fois un événement axé sur la prévention du cancer colorectal à destination du grand public dont l'objectif est de repartir avec des clés concrètes pour changer ses habitudes au quotidien et ainsi limiter son risque de développer un cancer colorectal.

Le cancer colorectal touche chaque année plus de 47 500 personnes en France. Parmi elles, 19 000 cas pourraient être évités par une modification des comportements de risque individuels, soit 40% du nombre annuel de cancers colorectaux. Il est donc indispensable d'agir sur les facteurs de risques identifiés comme la sédentarité, le surpoids, la consommation importante de viande rouge, le manque d'activité physique, l'alcool... Un programme de dépistage organisé est proposé tous les 2 ans aux personnes âgées de 50 à 74 ans les invitant à réaliser un test de dépistage.

Animation prévention : Jeudi 7 mars de 11h à 14h30 dans le hall 1 du Centre Léon Bérard

Evaluez vos connaissances sur la prévention du cancer colorectal et repartez avec des clés pour

changer vos habitudes ! Au programme : balance impédancemètre, questionnaire afin d'interroger le participant sur ses habitudes, court test d'activité physique adaptée, conseils nutrition et quiz.

En participant à chaque stand, chacun pourra ensuite tenter de gagner une **montre connectée ou un panier garni de fruits et légumes d'une valeur de 40€, grâce à un jeu concours.**

Le Centre Régional de Coordination des Dépistages des Cancers Auvergne-Rhône-Alpes (CRCDC AuRA) participera à cette journée en proposant des animations autour d'un mur côlon gonflable géant et de quiz divers.

Cet événement est ouvert à tous et en accès libre !

Forum des associations et conférence : Mardi 19 mars

- **De 11h à 16h dans le hall 1 : forum des associations** en présence du Comité du Rhône de la Ligue contre le cancer, Patients en réseau – Mon réseau cancer colorectal, IAS du Lyonnais et Association Syndrome de Lynch France
- **A 17h en salle Oncora (2^e étage du bâtiment 1) : conférence grand public gratuite « Les innovations dans les traitements du cancer colorectal ».** Les professionnels du Centre Léon Bérard aborderont plusieurs thématiques :
 - Les innovations en endoscopie, par le Pr Thierry Ponchon

- Les innovations en radiologie interventionnelle, par le Dr Franck Grillet
- Les innovations en chirurgie, par le Dr Lucas De Crignis
- Les innovations en oncologie médicale, par le Dr Anne Cattey-Javouhey

Un temps de questions/réponses sera proposé après la conférence.

Contact presse : Julie Colomb – 04 69 85 61 85 - julie.colomb@lyon.unicancer.fr / presse@lyon.unicancer.fr

A propos du Centre Léon Bérard, Centre de lutte contre le cancer

Le Centre Léon Bérard est membre du réseau Unicancer qui rassemble 18 Centres de lutte contre le cancer français et un établissement affilié. Il est reconnu comme un pôle de référence régional, national et international de cancérologie.

Installé à Lyon, 2^e métropole de France, le CLB assure une triple mission de soins, de recherche et d'enseignement, avec la volonté permanente d'accroître la qualité et l'accessibilité aux soins pour les patients atteints de cancer.

Il propose sur un seul site tous les examens diagnostiques, les traitements et le suivi de la personne pendant et après la maladie. Il accueille plus de 45 000 patients chaque année en hospitalisation, en consultation ou pour un examen et 6 000 nouvelles tumeurs sont diagnostiquées. Le Centre compte plus de 2 200 salariés dont 280 médecins, 600 chercheurs et 800 soignants.

Le continuum soins-recherche est une force du Centre Léon Bérard.

Sur son site médecins et chercheurs travaillent en collaboration étroite afin de raccourcir les délais entre les découvertes des laboratoires et leur application aux patients. Ainsi, chaque année, plus 2000 patients sont inclus dans un des 300 essais cliniques ouverts aux inclusions.

Site internet: www.centreleonberard.fr

